



**Mi Universidad**

## **Cuadro Diferencial**

*Alexander Solórzano Monzón*

*Ética y Moral*

*Parcial I*

*Bioética y Normatividad*

*Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco*

*Medicina Humana*

*Semestre III*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2024*

La bioética se define como “un estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales” es un campo multidisciplinario que surge para abordar los dilemas y problemas éticos que emergen en la práctica de la biología y la medicina. Su origen se remonta a la necesidad de reflexionar sobre las implicaciones morales y sociales de los avances científicos y tecnológicos en la vida humana. En esencia, la bioética se ocupa de examinar las cuestiones relacionadas con el respeto a la dignidad humana, los derechos de los pacientes, la justicia en la distribución de recursos y el impacto de las innovaciones en la salud y el bienestar. El desarrollo de la bioética, además, está profundamente ligado a los cambios sociales, culturales y tecnológicos que enfrenta el mundo en el siglo XXI. Las sociedades contemporáneas están más interconectadas que nunca y, al mismo tiempo, enfrentan desafíos globales sin precedentes, como el cambio climático, las pandemias y la desigualdad social. En este contexto, la bioética no solo se limita al ámbito médico o científico, sino que extiende su campo de estudio a la justicia social, los derechos humanos y la preservación del medio ambiente.

En la intersección entre la ética y la moral se encuentra un complejo entramado de principios, valores y normas que orientan el comportamiento humano. La ética, en términos generales, se refiere al estudio de los principios que guían nuestras decisiones y acciones desde una perspectiva filosófica y sistemática. Se enfoca en la reflexión crítica sobre lo que consideramos correcto o incorrecto, justo o injusto, en el ámbito de la teoría y la aplicación práctica. Por otro lado, la moral se relaciona con las normas y valores concretos que rigen el comportamiento en una comunidad específica. Es un conjunto de creencias y prácticas que se transmiten socialmente y que varían entre diferentes culturas y tradiciones.

La ética y la moral pueden diverger en sus enfoques y fundamentos, pero también cómo pueden converger en sus objetivos de promover el bienestar humano y la convivencia armoniosa.

Ética	Moral
También llama filosofía de lo moral es una disciplina que reflexiona y critica la moral, cómo se justifica racionalmente un sistema moral, y cómo se ha de aplicar posteriormente de forma individual y comunitaria	Conjunto de normas, creencias, valores, actitudes y costumbres relativos al bien o al mal que guían el obrar humano y su interacción con el prójimo, las comunidades, y su entorno.
Surge a partir de la reflexión filosófica y el análisis crítico	Surge de la tradición, cultura y normas sociales
Se enfoca en lo teórico y reflexivo, busca entender y analizar los principios que dirigen el comportamiento	Se enfoca en lo práctico y normativo, en las reglas y costumbres específicas de la comunidad
Ética significa carácter	Moral relacionada a los usos y costumbre
Bonete, Aranguren, al reconocer la vinculación entre teoría y práctica, llama a la ética, moral pensada	Bonete, Aranguren, al reconocer la vinculación entre teoría y práctica, llama a la moral, moral vivida.

En conclusión, La ética y la moral, aunque a menudo utilizados de manera intercambiable, desempeñan roles distintos pero complementarios en la orientación del comportamiento humano. La ética, como disciplina filosófica, se centra en el análisis y la reflexión crítica sobre los principios que engloban a nuestras concepciones de lo correcto e incorrecto. Su función es proporcionar una base teórica sólida que permita entender y evaluar las normas morales que guían nuestras acciones. La ética cuestiona, revisa y ajusta las teorías sobre lo que es moralmente aceptable, ofreciendo conceptos que facilitan una reflexión más profunda sobre nuestras prácticas y decisiones.

Por otro lado, la moral se manifiesta en las normas, valores y costumbres que determinan el comportamiento cotidiano de los individuos y las sociedades. Es la aplicación práctica de los principios éticos en contextos específicos y reales, influenciada por factores culturales, religiosos y sociales.

La interacción entre ética y moral es esencial para una comprensión completa y funcional de cómo debemos vivir. La ética proporciona las herramientas para evaluar y cuestionar las normas morales, mientras que la moral ofrece un terreno para aplicar estos principios en la vida real y práctica. Esta dinámica asegura que nuestras normas morales no se queden estancadas en tradiciones desactualizadas o prácticas ineficaces, sino que sean continuamente revisadas y adaptadas a medida que evolucionamos como sociedad.

En la práctica, esta relación entre ética y moral permite un proceso continuo de reflexión y ajuste. Cuando las normas morales se enfrentan a nuevas situaciones o desafíos, la ética ofrece un entendimiento necesario para reconsiderarlas y adaptarlas.

Para finalizar el sinergismo entre ética y moral fomenta una vida más coherente y reflexiva. Al integrar la reflexión teórica de la ética con la aplicación práctica de la moral, se busca no solo ajustarse a normas establecidas, sino también que cada individuo se desarrolle dentro de sociedades más justas, libres y sobre todo basadas en el bienestar humano.

## Bibliografía

1. Eduardo Farías Trujillo, R. T. (2020). *Bioética clínica una breve introducción*. México . Obtenido de [https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/582591/libro\\_bioetica\\_clinica\\_final.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/582591/libro_bioetica_clinica_final.pdf)
2. Jennifer Hincapie Sanchez, M. d. (2019). *Bioética teorías y principios*. México: Universidad Nacional Autónoma de México . Obtenido de <https://archivos.juridicas.unam.mx/www/bjv/libros/13/6006/1.pdf>